

Beschlussvorlage



Sachbearbeitung	Amt für Familie, Bildung und Soziales		
Datum	13.04.2023		
Vorberatung	Ausschuss für Verwaltung, Bildung und Wirtschaftsförderung	nicht öffentlich	16.05.2023
Beschluss	Gemeinderat	öffentlich	23.05.2023

Vorlage Nr.: 2023/054

Betreff: **Übungstrail im Sportpark Im Speck**

Anlagen: Kostenprognose Bike Trail_2023-03-08
Plan Übungstrail Im Speck

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung eine Entwurfsplanung mit Kostenberechnung mit der Firma „Dreigrün“ für den Bau eines Übungstrails für Biker im Sportpark Im Speck zu erstellen.

Flohr, Kathrin
Scholder, Ulrich
Eppinger, Bernd

Steffen Weigel
Bürgermeister

Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

Auswirkungen auf den Klimaschutz: positiv

neutral

negativ

Sachverhalt:

Zum Schuljahr 2021/2022 nahm der Jugendrat in Wendlingen am Neckar seine Arbeit auf. Das Gremium setzt sich aus jeweils drei delegierten Schülerinnen und Schülern aus der SMV aus allen weiterführenden Schulen im Stadtgebiet zusammen. Daneben gibt es noch fünf weitere freie Plätze auch für andere in Wendlingen am Neckar wohnhafte, zur Schule gehende, eine Ausbildung absolvierende oder in Wendlingen am Neckar ehrenamtlich engagierte Jugendliche. Die Mitglieder des Jugendrates werden für insgesamt zwei Jahre in den Jugendrat gewählt. Der Vorstand setzt sich aus zwei Sprechern/Sprecherinnen und zwei Vertreter/innen zusammen.

In den Sitzungen 2021 und im Frühjahr 2022 wurden verschiedene Themen angesprochen, die den Jugendlichen wichtig sind, darunter waren „Plätze draußen für Jugendliche“, ein jugendgerechteres Freibad, ein Instagram Account für den Jugendrat sowie der ÖPNV im Stadtgebiet. Es wurde schnell deutlich, dass die Thematik der „Plätze draußen für Jugendliche“ dem Jugendrat besonders am Herzen lag.

Im März 2022 kam es zu einem ersten Treffen mit Jugendlichen Bikern, die auf den Jugendreferenten zugegangen waren mit der Bitte um eine „Trainingsfläche“ für Biker im Stadtgebiet. Beim ersten Treffen waren vom Jugendrat der Vorstand Florian Schweizer und von der Stadtverwaltung Herr Eppinger dabei. Die Ideen der Biker gingen stark in Richtung eines Dirtparks. Im Sommer kam es zu zwei Wechseln im Jugendrat, bei dem zwei Schüler der SMV der Ludwig-Uhland-Schule neu aufgenommen wurden. Beide sind aktive Biker und gaben dem Projekt neuen Schwung. Ein großes Treffen im November 2022 im Rathaus mit jungen Bikern, der Stadtverwaltung, dem Radsportverein Wendlingen am Neckar und Mitgliedern des Jugendrats entwickelte neue Ideen. Da es schon einen Dirtpark in Unterensingen und bald einen Pumptrack in Köngen geben wird, rückte die Idee eines Trails in den Vordergrund. Nach verschiedenen Überlegungen auf welcher Fläche ein Trail in Frage kommen würde, fiel letztlich die Entscheidung auf das Gelände im Sportpark Im Speck. Im Januar 2023 fand dann die erste Begehung Im Speck statt.

Bei einer zweiten Begehung mit dem Stadtbauamt, Mitgliedern des Jugendrates und der Firma „Dreigrün“ wurden konkrete Möglichkeiten für die Umsetzung eines Trails besprochen. Die Einbeziehung eines Planungsbüros ist besonders wichtig um gesetzliche Vorgaben und die Unfallverhütungsvorschriften einzuhalten. Der Landschaftsplaner „Dreigrün“ hat in der Vergangenheit auch den Multifunktionsplatz oberhalb der Skateranlage im Sportpark Im Speck geplant. Dieser wird sehr gut angenommen und erfreut sich großer Beliebtheit bei den basketballinteressierten jungen Menschen in der Stadt.

Nach einer anschließenden Kostenschätzung der Firma „Dreigrün“ würde der Bau eines Trails einschließlich der Planungskosten 58.284,71 Euro kosten. Die erforderlichen Mittel werden im Haushaltsjahr 2024 bereitgestellt. Entsprechende Eigenleistungen der Jugendlichen zusammen mit der Stadtverwaltung können bei der Gestaltung und bei der Pflege des Geländes erbracht werden. Angedacht wäre beispielsweise eine Fahrradservicestation am Ende des Trails.

Der Trail soll als städtische Anlage geführt werden und entsprechend in der Benutzungsordnung für die Sportstätten aufgenommen werden. Die Unterhaltspflege wird wie vergleichsweise bei der Skateranlage und dem Multifunktionsplatz durch die Stadt erbracht.

Laut Aussage des Landratsamtes Esslingen vom 25.04.2023 ist der Bau einer Übungsfläche auf besagtem Gelände nicht genehmigungspflichtig.

Auf dem geplanten Gelände findet keine Versiegelung statt. Ebenso wird das System der Regenwasserretention dadurch nicht beeinträchtigt. Die Fläche des Trails dient als Ausgleichsfläche für die Bestandsbäume des jetzt gebauten neuen Sportgeländes auf dem das TVU Vereinsheim steht. Diese Bestandsbäume werden durch den Trail nicht berührt.

Bei einer weiteren Besprechung mit dem Radsportverein Wendlingen am Neckar wurde sich über eine gemeinsame Kooperation ausgetauscht und der Verein hat großes Interesse an dem Bau eines Trainingsgeländes gezeigt.

Die Vereine TSV Wendlingen und TV Unterboihingen wurden ebenfalls über die Planungen informiert. Das Übungsgelände ergänzt den gesamten Sportpark Im Speck mit seinen vielen Trainings- und Übungsflächen für viele verschiedene Sportarten (z.B. Basketball, Fußball, Tischtennis, Leichtathletik, uvm.). Für Mountainbiker gibt es bisher noch keine Fläche im Sportpark. Auf der Skateranlage sind Fahrräder nicht erlaubt. Der Trail ist durch die vorhandenen Wirtschaftswege optimal erschlossen und tangiert nicht das danebenliegende Sportgelände.

Die Entwicklung und der Bau eines Übungstrails für Biker in Wendlingen am Neckar ist ein Beteiligungsprojekt von jungen Bikern und dem Jugendrat der Stadt Wendlingen am Neckar.